

Mit dem Zug in den Bayerwald

Ausflug der Pomperlbuam am Samstag, 12. Oktober

Bad Griesbach. Der FC Bayern-Fanclub Pomperlbuam fährt mit der Ilztalbahn von Passau nach Freyung in den Bayerwald.

Am Samstag, 12. Oktober, geht es um 9.45 Uhr mit dem Bus vom Parkplatz am Sportzentrum Richtung Passau. Die Ilztalbahnfahrt beginnt um 11 Uhr am Passauer Hauptbahnhof. Von dort führt sie nach Westen über die Hauptstrecke Passau - Regensburg, zweigt von ihr nach etwa zwei Kilometern nordwärts ab und überquert auf der Kachletbrücke die Donau. Danach steigt sie in den Bayerischen Wald hinauf und erreicht hinter Tiefenbach das Ilztal, dem sie nach Norden folgt. Im Bahnhof Kalteneck zweigte früher die Bahnstrecke Deggendorf - Kalteneck ab, die mittlerweile zum Großteil demontiert und zu

einem Radweg umgebaut wurde.

Kurz vor Fürsteneck verlässt die Bahnstrecke das Ilztal und durchquert zwei kleine Tunnel, um dann nach Osten in das Tal des Osterbachs zu wechseln. Diesem folgt sie bis zum Bahnhof Waldkirchen, in dem einst die Bahnstrecke Waldkirchen - Haidmühle abzweigte. Auch diese wurde mittlerweile zu einem Radweg umgebaut.

Von der größten Stadt des Landkreises Freyung-Grafenau führt die Strecke wieder in nördliche Richtung nach Freyung, wo sie nach einer 180-Grad-Kurve ihren Endbahnhof erreicht. Zum kostenlosen Mittagstisch wird man in Freyung in der Gaststätte Erlebniswelt Seehaus erwartet.

Anschließend steht eine Wanderung in der Buchberger Leite

an, die Buchberger Leite zwischen Freyung und Ringelai ist eine der beeindruckendsten Schluchlandschaften des Bayerischen Waldes und trägt zu Recht das Gütesiegel „Bayerns schönste Geotope“. Seit 1961 steht die Wildbachklamm Buchberger Leite unter Landschaftsschutz. Steile Felsriegel zwingen geröllreiche Wildbäche in ihr schmales Bett. Urwaldreste überdauern in moos- und farnreichen Schluchten. Triftmauern und Kanäle, bei denen das Wasser scheinbar bergauf fließt, zeugen vom menschlichen Wirken. Um 19 Uhr geht es mit der letzten Fahrt der Ilztalbahn wieder Richtung Passau, wo man dann vom Hauptbahnhof mit dem Bus abgeholt wird. – red